



José Manuel Durao Barroso, durante su primera rueda de prensa tras resultar reelegido como presidente de la Comisión Europea. / VINCENT KESSLER (REUTERS)

▶ ESTADOS UNIDOS

Un demócrata presenta un plan de sanidad más barato que el de Obama

EFE / WASHINGTON
El senador demócrata estadounidense Max Baucus presentó ayer una nueva propuesta de reforma del sistema sanitario, que costará 856.000 millones de dólares en 10 años, y dará, como quiere la Casa Blanca, cobertura universal obligatoria, aunque excluye la opción pública que defiende el presidente, Barack Obama.

Con su plan, Baucus sienta las bases para encarar desde otro prisma el debate sobre la polémica reforma, que se ha convertido en la prioridad número uno del Gobierno del líder demócrata.

En las últimas semanas, el clima político ha alcanzado cotas de tensión elevadas, debido a los intentos de la Casa Blanca de introducir una opción pública en el sistema de Salud, que serviría para financiar la cobertura de personas en situaciones extrema, algo que para los más conservadores supone «socializar» la sanidad. Pero la idea que firma Baucus deja de lado la que defiende el propio Obama como forma de aumentar la competencia del sector privado y reducir precios.

Esta última propuesta descansa en una alternativa que ha surgido hace unas semanas al plan del presidente, como es la creación de cooperativas de salud sin ánimo de lucro que entren en competencia con los grandes proveedores de servicios sanitarios.

PROPUESTAS. Entre otros puntos, la propuesta demócrata introduce la prohibición de que las aseguradoras den de baja a clientes por el coste de su dolencia, siempre y cuando estén al día en el pago de las primas. Además, aumenta la protección de los clientes que contratan una póliza estando ya enfermos, y establece ayudas para las familias de bajos ingresos que no puedan pagarlo.

La reforma que propone Max Baucus es un plan a diez años y cuenta con un coste de 856.000 millones de dólares, 44 menos de los estimados por el presidente Obama, de los que 349.000 millones se financiarían vía impuestos y 507.000 millones procederían de recortes de gastos de la administración central.

El Comité de Finanzas del Senado que preside Baucus es uno de los cinco que debe aprobar algunas de las propuestas de salud antes de que se voten.

Europa apuesta por la continuidad

Apoyo masivo. El Parlamento aprueba por mayoría absoluta la reelección de Durao Barroso. El conservador llama a la suma de los partidos para lograr un territorio unido

EFE / ESTRASBURGO

El presidente de la Comisión Europea (CE), el portugués José Manuel Durao Barroso, continuará en su cargo durante los próximos cinco años tras recibir ayer el respaldo del Parlamento Europeo (PE) por mayoría absoluta.

El poder de la centroderecha en la Eurocámara y los votos de algunos socialistas -entre ellos la mayoría de los españoles- dieron al dirigente una victoria holgada, muy por encima de la mayoría simple que necesitaba para su reelección.

El apoyo obtenido, sin embargo, le ofrece una mayor tranquilidad desde el punto de vista jurídico, pues es el umbral que habría precisado de estar ya en vigor el Tratado de Lisboa, bajo el que previsiblemente se desarrollará la mayor parte de su mandato.

Barroso logró finalmente 382 sufragios a favor, frente a 219 en contra y 117 abstenciones en la votación, de carácter secreto, en la que participaron 718 de los 736 miembros de la Eurocámara.

Le respaldaron masivamente los democristianos del Partido Popular Europeo (PPE) -familia política de Barroso y principal grupo del Parlamento-; la escisión euroescéptica de esa organización que lideran los conservadores británicos, checos y polacos; y los libera-

les, que iniciaron el verano en contra del portugués y lo han terminado dando un apoyo condicionado a que cumpla una serie de promesas.

Junto a ellos, votaron la mayor parte de los socialistas españoles y portugueses y un puñado de miembros de ese grupo procedentes de otros países. Mientras, el grueso de la socialdemocracia se abstuvo o dijo *no*, tal y como hicieron a Los Verdes, la Izquierda Unitaria y los radicales antieuropeos, así como algunos eurodiputados

Desmarque. El PSOE se separa de su grupo y da el voto al político portugués para, según adelantó López Aguilar, «defender a la Unión de los eurófobos»

de varios grupos que se opusieron a título individual, hasta totalizar los 219 escaños.

TRABAJAR JUNTOS. Nada más ser reelegido, Barroso se comprometió ante el hemiciclo a trabajar junto a «todos los grupos políticos que quieren una Europa de solidaridad y libertad».

«Como presidente de la Comisión, mi partido será Europa. Y con todos los que me quieran acompañar en la aventura de construir un territorio unido, con todos ellos,

intentaré establecer acuerdos», subrayó.

Barroso, que contaba desde junio con el respaldo unánime de los Gobiernos europeos, encontró durante meses en el Parlamento un importante escollo para su reelección, prevista para julio. En aquel momento, los grupos críticos forzaron un retraso de su ratificación y le obligaron a presentar un esbozo de su programa y defenderlo en la Eurocámara.

Tras los debates, el portugués se comprometió el pasado martes a aceptar algunas de las exigencias de los liberales. Entre otras medidas, Barroso ha prometido revisar directivas como la de trabajadores desplazados y llevar a cabo «estudios de impacto social». A los liberales les garantizó, entre otros logros, un plan europeo contra la crisis y uno para «limpiar» los bancos.

Para el PPE, la reelección de Barroso manda una «señal de estabilidad y fuerza en este período de crisis económica», un argumento que también utilizó el líder de los socialistas españoles, Juan Fernando López Aguilar, para justificar el respaldo del PSOE. El ex ministro consideró que era necesario su voto positivo para defender a la UE de los «eurófobos» y permitir una Presidencia española «ambiciosa» a partir del próximo enero.

▶ LAS REACCIONES

▶ LÓPEZ-ISTÚRIZ (PPE)

«Somos los que marcamos el ritmo en Europa»

El secretario general del Partido Popular Europeo (PPE), Antonio López-Istúriz, aseguró ayer que la reelección de Barroso demuestra que el PPE «es el grupo que marca el ritmo en Europa y el que actúa de la manera más transparente. «Por el contrario, el Partido Socialista Europeo ha demostrado su división e incapacidad para presentar un candidato alternativo».

▶ LÓPEZ AGUILAR (PSOE)

«Barroso no va a poder ser el mismo que hasta ahora»

Los socialistas españoles apoyaron ayer a Barroso, porque creen que rectificará la «deriva neoliberal» mantenida durante los cinco primeros años de su mandato, según afirmó el responsable de la delegación, Juan Fernando López Aguilar. «Barroso no va a poder ser el mismo que hasta ahora», porque la actual crisis económica «certifica el fin de su ideario».